

El Ejemplo

Cuenta un autor, cuyo nombre no conservo en la memoria, porque fácilmente al hombre se le va el santo a la gloria;

cuenta, repito que un día, en una ciudad que expresa, se sentó como solía una familia a la mesa.

Según los datos completos que tenemos a la vista, constaba de los sujetos que marca la adjunta lista:

un viejo temblón y cano, (dos esposos por lo visto) hijo y nuera del anciano y un niño travieso y listo.

Cada cual con mucho celo el estómago repara; mas héte que al pobre abuelo se le escurre la cuchara.

Y como ésta es de metal, hace doscientos añicos un plato de pedernal, por más señas, de los ricos.

El marido y la mujer gritan con mil desacatos: —«¿A ese modo de romper no ganamos para platos!»

Continuó la pelotera, y cuentan que al otro día en un plato de madera el pobre viejo comía;

mas tan mal se las compuso, como estaba tan temblón,

que pan y manteles puso hechos una perdición.

—«¡Esto ya pasa de rayal —gritan marido y mujer; — levántese usted y vaya a la cocina a comer;

y si allí no le conviene, vaya a comer al establo, que a todos lados nos tiene con su suciedad al diablo.»

En cuanto oyó este consejo o mas bien este mandato, bajó la cabeza el viejo y se largó con su plato

y des. de aquella función despachaba en la cocina tristemente su ración para evitar temolina.

Llorando el anciano un día la ingratitud de sus hijos, sus tristes ojos tenía el pobre en sus nietos hijos.

Al ver que un madero grueso el niño afanoso escondía, le dice: —«¿Para qué es eso?» Y su nieto le responde:

«De este madero saldrá un plato de buena clase para que papá y mamá coman cuando yo me case»

Y exclama el misero anciano: —«¡Hará lo que hacen conmigo! ¡Dios mío! ¡Tu santa mano puso en la culpa el castigo!»

ANTONIO DE TRUEBA

1836, o sea que la literatura es aquí un modo de vivir con que no se puede vivir.

Fuera de Vizcaya sintió la nostalgia de sus montañas, y en su ardoroso entusiasmo por la campaña insistió siempre en que las virtudes particulares sólo florecen en las aldeas apartadas de las grandes poblaciones.

Publicó en 1851 sus primeras obras que fueron *El Cid Campeador*, novela histórica, y *El Libro de los Cantares*, que muy pronto alcanzó numerosas ediciones. Ingresó después en el periodismo y en 1862 fué nombrado por Isabel II Archivero y Cronista del Señorío de Vizcaya. Del primer cargo se le destituyó en 1870, acusándosele sin fundamento, de carlista.

Trasladose a Madrid en 1873, con su familia, a fin de ganarse al susto, regresando a Bilbao terminada la guerra civil, restablecido en su destino de Archivero.

Los cuentos de Trueba alcanzaron un éxito no inferior al de sus canciones; sus asuntos están tomados de tradiciones populares españolas, sobre todo de su terruño.

Don Antonio de Trueba era un poeta natural y espontáneo, que ha conmovido los corazones con sus versos llenos de dulzura y sentimiento y sus encantadoras narraciones saturadas de espíritu cristiano.

«Sentía como el pueblo (del cual salió), pero pensaba como los artistas, y supo elevar hasta el templo del Arte los sencillos cantares del vulgo en sus populares obras *El libro de los Cantares* y *El Libro de*

las Montañas» (Padre Luis Hernández de Retana).

Cómo pudo remontar tan alta cumbre un modesto aldeano, ni él mismo lo supo:

«Quién te ha enseñado a cantar? Me preguntan todos. Nadie; Yo canto porque Dios quiere. Yo canto como las aves».

Su estilo y tendencias tienen muchas analogías con los de Fermán Caballero, cuyas huellas a lo que parece, se propuso seguir.

Buena porción de sus escritos han sido traducidos a las principales lenguas extranjeras.

Murió en Bilbao el 19 de marzo de 1889.

Sus paisanos le han erigido una hermosa estatua.

He aquí los títulos de algunas de sus colecciones de cuentos:

Cuentos de color de rosa, *Cuentos campesinos*, *Cuentos de varios colores*, *Cuentos populares*, *Cuentos de vivos y muertos*, *Narraciones populares* y *Cuentos de madres e hijos*.

De Tibás

Muchas necesidades tenemos que apuntar en este cantón de Tibás, pero nos concretaremos a señalar las más perentorias: 1º En Cinco Esquinas hace falta un teléfono oficial para comunicarse con la Segunda Sección de Policía y el cuerpo de Bomberos Siga Ud. en la página tercera

Los valores de la Colonia Italiana

Si bien en estos pequeños países de la América Central la afluencia de los italianos es relativamente precaria, ya que la mayor parte de los emigrantes y en particular los artistas de renombre buscan siempre los grandes países, Costa Rica puede ufanarse de haber también disfrutado del saber, de las artes, de la ciencia y de la cultura italiana.

Los italianos que hemos llegado a estas playas hemos, en todo tiempo, encontrado nuestra tierra de promisión, pues pocos son los que hayan vivido aquí solo un tiempo efímero, o que, sobre esta tierra que le prodigó hospitalidad y cariño no hayan establecido definitivamente su vivienda.

El hecho de existir aquí, ya nacionalizados, tantos apellidos de etimología italiana, es prueba fehaciente que los que aquí llegaron, aquí formaron definitivamente su hogar y aquí dejaron sus nombres.

Los Volio, los Albertazzi, los Gagini, los Vincenzi, los Montalto, los Castegnaro, los Bernini, todos son apellidos que han robustecido la familia costarricense, dando prestigio a nuestra intelectualidad y a nuestra cultura.

Además, los italianos, contados aquí con nombres de varones ilustres que se recuerdan con veneración en Costa Rica, suma padre Chapuí, el primero como el grande de los filántropos; de los artistas del Teatro Nacional, como Bertoglio, Polos educacionistas Vetti Fait, de marelli, Cinelli, Bonica como los maestros de música Olinto Metti, Aberle y C. Durini y Tenca, que han de las mejores obras de arte arquitectónica por la capital y muchas tumbas preciosas en arte; del recordado médico Antonio Maggiorani, que aún bajo el peso de sus 90 años impartía la luz de sus conocimientos científicos.

El Teatro Nacional, del cual tanto y tan justamente nos ufamamos costarricenses y extranjeros, es obra netamente italiana. Los trabajos de la línea férrea del Atlántico fueron llevados a cabo por las inmigraciones italianas del 86 y 87.

Todas las joyas de arte escultórico existentes en el cementerio general han venido de nuestra bella Italia, y muchos costarricenses que figuran entre la ciencia y las artes, se han formado en Italia, como el Cav. Uff. Doctor don Julio César Ovares, el Dr. don Alejandro Montero, el Dr. Bernini, el ingeniero y prestigioso escritor don José Fabio Garnier, el escultor modelador don Ramón Bonilla, el marfilista ornataista don Antonio Portu-

guez, el maestro de música don Julio Fonseca, el virtuoso don Longino Soto, la nunca bien ponderada soprano Zelmira, y tantos otros, como Melico Salazar, quien está considerado como uno de los príncipes de los tenores de fuerza.

Entre el comercio, las industrias y los oficios la colonia italiana cuenta también con elementos capaces y valiosísimos, trabajadores todos, generosos y humildes, que amoldados a las costumbres de aquí han sabido captarse la simpatía de los costarricenses, lo cual constituye nuestro justo orgullo de ser considerados como una de las más importantes, de las más útiles, y de las más ordenadas de las colonias extranjeras. A. Arid



ANTONIO DE TRUEBA

Noticia biográfica y literaria

Don Antonio de Trueba, poeta y cuentista español, conocido con el mote de *Antón de los Cantares*, nació en Montellano, Vizcaya, el 24 de diciembre de 1821.

Descendía de una familia de campesinos y contaba 15 años cuando sus padres (Manuel Trueba y Marta de la Quintana) le enviaron a Madrid para impedir que los carlistas, entonces en armas, lo enrolaran en sus filas.

El mismo Trueba al referirse a su vida después de su traslado a Madrid, nos refiere lo siguiente:

«En el comercio de ferretería primero, en la calle de Toledo, número 81, y luego en la de Espartero, número 11, permanecí cosa de diez años aprovechando el poco tiempo que me dejaba libre el trabajo y el sueño para echar algún anadido a lo que había aprendido en la escuela y los castañares de Sopuerta. Por fin dejé el comercio y me dediqué a la literatura, porque ésta era en mi vicio irresistible e iniciado aun antes de abandonar a Vizcaya. Y de este vicio me hubiera dejado arrastrar, aun sabiendo lo que ahora sé y entonces ignoraba, o sea que a principios de de 1889 se puede decir en España lo que Figaro decía en

Para pedir una conexión eléctrica

Usted debe hacer lo siguiente:

- 1o.—Traernos el Visto Bueno para su instalación, el que debe obtenerse en la Ingeniería Municipal.
- 2o.—Firmar en nuestras oficinas su orden de conexión y hacer el pago correspondiente.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

EXQUISITO PAN

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la Panadería San Cayetano, contigua a la Boticaria La Violeta, calle 12 Sur.

Antonio Arce, Propietario.

SALMON
SARDINAS
OSTIONES
ENCURTIDOS
MERLUZA
BESUGO - CAMARONES
LANGOSTA - CANGREJOS
Ha llegado a
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Próxima celebración del XV Centenario de la declaración del dogma de la Maternidad Divina de María Santísima

La Merced, 13 de abril de 1931. **lentísimo Sr. Arzobispo de San José.**

Honorable señor Director del «Correo Nacional»:

P.

Pláceme comunicarle con todo respeto y estima, que, con la entusiasta aprobación del Excelentísimo Sr. Arzobispo Dr. don Rafael O. Castro, los señores Curas de la Capital, hemos convenido en celebrar esplendorosamente el XV centenario de la Declaración Dogmática de la Maternidad Divina de María Santísima, que va a cumplirse el 22 de junio de este año.

El desarrollo de los festivales se hará conforme al plan que le comunico, revisado, corregido y aceptado por los señores Curas y bendecido por el Excmo. Prelado.

Por su turno las parroquias de la Capital, serán asesoradas y auxiliadas por las parroquias que en el plan se indican, si fuere del agrado de sus respectivos señores curas, a quienes se invita por este medio muy cordial y fervorosamente, con la seguridad de su piadoso asentimiento.

Con todo respeto afmo. s. s. y Capellán,

Rosendo de J. Valenciano
Cura de la Merced

Plan de los festivales Mariano-Catequísticos para la celebración del XV Centenario del Dogma de la Maternidad Divina declarado en Efeso por el Concilio Ecuménico el 22 de junio de 431

Los festivales religiosos se celebrarán en las cuatro parroquias capitalinas, bajo la alta Presidencia Honoraria del Exce-

lentísimo Sr. Arzobispo de San José.

Cada señor Cura es Presidente Efectivo y Director independiente de los festejos que le correspondan, ayudado por los señores curas rurales que se indicarán, y por los MANTENEDORES Y AUXILIARES que él nombrare.

Distribución de los festejos:

Domingo 31 de mayo: Parroquia y Vicaría del Carmen, con los curatos de Tibás, Moravia, Coronado y Guadalupe.

Domingo 7 de junio: Parroquia de la Dolorosa con los curatos de Acosta, Aserrí y Alajuelita.

Domingo 14 de junio: Parroquia de la Soledad, con los curatos de Desamparados, Montes de Oca y Curridabat.

Domingo 21 de junio: Parroquia de la Merced, con los curatos de Puriscal, San Isidro de Barbacoas, Villa Colón, Santa Ana y Escasú.

Domingo 28 de junio: Gran Peregrinación, según programa que se publicará, al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles en Cartago.

Los festejos consistirán en Misa Solemne con predicación en la mañana. Rezo de las TRES PARTES DEL SANTISIMO ROSARIO, en horas convenientes del día.

Por la tarde a las 6½ p. m. (18.30 hs.) SESION PUBLICA en la Iglesia respectiva, con discursos, conclusiones, declamaciones y cantos religiosos conforme a las normas de la música sagrada. Estas sesiones termina-

rán con Bendición con el Santísimo Sacramento.

De los discursos

En cada sesión podrá haber TRES discursos; dos de temas marianos, desarrollados por caballeros, señoras o señoritas suficientemente preparados para hacerlo. El discurso catequístico lo hará el Sr. Cura Presidente o bien otro Sr. Sacerdote a quien él lo encomendare. Ningún discurso debe durar más de VEINTE MINUTOS. Las Declamaciones serán referentes a la Santísima Virgen María.

Temas de los discursos

Domingo 31 de mayo: 1.—Fundamentos católicos de la Maternidad Divina de María Santísima.

2.—Desarrollo histórico de la devoción a María Santísima Madre de Dios. (a grandes pinceladas).

Catequesis.—Necesidad imperiosa de la enseñanza catequística para desarrollar la vida sobrenatural cristiana en el hombre, desde niño.

Domingo 7 de junio: 1.—María Santísima Madre de Dios en las Terceras Ordenes, medios de santificación cristiana.

2.—María Santísima Madre de Dios y las Congregaciones Marianas.

3.—Catequesis: La Religión en la Segunda Enseñanza y en las Universidades, para perfeccionar el conocimiento de Dios y formar el carácter del hombre.

Domingo 14 de junio: 1.—La devoción a María Santísima Madre de Dios y de vida social cristiana en el hogar.

2.—La devoción a María Santísima Madre de Dios y la vida social cristiana en el mundo.

Catequesis: Metodología cate-

Palabra Divina

Domingo III después de Pascua

El Evangelio que se lee en la Misa de esta Dominica, tercera después de Pascua, está tomado del capítulo XVI, versículos 16 al 22 del Evangelio según San Juan, y es como sigue:

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Dentro de poco ya no me veréis; mas poco después me volveréis a ver, porque me voy al Padre. En oyendo esto algunos de los discípulos, se decían unos a otros. ¿Qué nos querrá decir con esto: Dentro de poco no me veréis, mas poco después me volveréis a ver, porque me voy al Padre? Decían, pues: ¿Qué poco de tiempo es este de que nos habla? No entendemos lo que quiere decirnos. Conoció Jesús que deseaban preguntarle, y díjoles: Vosotros estáis tratando y preguntándoos unos a otros por qué habré dicho: dentro de poco ya no me veréis, mas poco después me volveréis a ver. En verdad, en verdad os digo que vosotros lloraréis y plañiréis. mientras el mundo se regocijará: os contristaréis, pero vuestra tristeza se tornará en gozo. La mujer en los dolores del parto está poseída de tristeza porque le vino su hora; mas una vez que ha dado a luz un infante, ya no se acuerda de su angustia con el gozo de haber dado un hombre al mundo. Así vosotros, al presente, a la verdad, padecéis tristeza; pero yo volveré a visitaros y vuestro corazón se llenará de gozo, y éste vuestro gozo nadie os lo quitará.»

REFLEXION

Este Evangelio nos enseña: 1° A considerar la vida presente como el tiempo que Dios nos concede para disponernos a verle en el cielo: durante el cual debemos pelear valerosamente contra el mundo, contra el demonio y contra nuestras pasiones desordenadas, confiando en el Señor, que, aunque ahora no le veamos sino con los ojos de la fe, está cerca de nosotros ayudándonos con su gracia para que podamos triunfar de nuestros enemigos, y esperando que cuando pase la breve noche de nuestra vida, dentro de poco veremos al Señor eternamente cara a cara en el cielo. 2° A tener en poco los desprecios y torcidos juicios de los mundanos, que, como dice el Señor, ahora gozan con los placeres de acá, y se mofan de los que practican el bien, pero después llorarán eternamente, separados de Dios, el grave y voluntario yerro que cometieron alejándose de la fuente y origen de todo puro y verdadero gozar, que es el Señor; por el contrario, los que ahora se mortifican y padecen persecución y tribulaciones por la justicia, por conservar sus almas puras de toda mancha, se alegrarán por toda la eternidad, y se inundarán de un gozo que nadie se lo podrá quitar, porque es Dios el que lo da como premio eterno a los que le obedecieron.

quística, para hacer amena e instructiva la enseñanza religiosa.

Domingo 21 de junio: 1.—María Santísima Madre de Dios y la niñez

2.—María Santísima Madre de Dios y la juventud con sus pasiones y sus ilusiones.

Catequesis: Los Centros de Catecismo; su importancia y desarrollo.

Cada discurso terminará con dos conclusiones prácticas, aprobadas por anticipado por el Presidente efectivo y el censor.

El Excmo. Señor Arzobispo nombrará un censor de discursos que los revisará y despachará prontamente.

Los discursos deben presentarse escritos a máquina y luego de leídos se entregarán a la Secretaría.

Mantenedores:

Cada Presidente nombrará entre las personas católicas a cuantos Mantenedores o Mantenedoras tenga a bien, los cuales ayu-

darán a sufragar los gastos de los festejos en cada parroquia y tendrán lugar preferente en la Sesión Pública.

Nombrará también Auxiliares jóvenes, caballeros o señoritas que ayudarán en los preparativos de la fiesta y especialmente en los trabajos de Secretaría.

Casa Arzobispal. 30 de marzo de 1931.

«Para gloria de Dios y honra de la Santísima Virgen María, Madre de Dios y Madre nuestra, aprobamos y bendecimos el proyecto de fiestas Mariano-Catequísticas: dejamos, empero, a los señores Curas la ratificación o modificación de los temas apuntados para los discursos marianos o catequísticos.

† Rafael Olón,
Arzobispo de S. J. de C. R.

Aceptamos y ratificamos el plan.

Mariano Zúñiga V.—Dr. Carlos Borge.—Fray Angel Alvarez.—Rosendo de J. Valenciano.

Ojo! señores Constructores

SEGUN LA OPINION del distinguido galeno Doctor Peralta, no hay como la construcción de maderas; de lo cual tiene mucha razón, pero de nada le vale si le pone maderas de mala calidad. Para que usted esté seguro y no estar pensando que el día de mañana le vaya a caer la casa encima, construya su casa con las magníficas maderas que tiene en existencia RAMON LEON h. en su Aserradero y Depósito.

Fábrica de Sillas, Puertas, Ventanas, Cajas y Molduras, todo a precios sumamente bajos.

TELEFONOS: Aserradero 3115 - Depósito 3032

Anunciar es vender

En Heredia encontrará Ud. el

Gabinete Dental Eléctrico Dr. J. Guillermo Meza Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores.

Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde ₡ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34.—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Del Exterior

Mensaje de Marconi

Roma.—El senador Marconi ha escrito para la revista «Illustrazione Vaticana» el siguiente mensaje: «Veloz y sutil como la palabra, la onda del pensamiento se empareja con la del espíritu, que se dilata con la fuerza y el calor de la verdad.»

El pequeño Estado territorial del Pontífice comunica hoy directamente con los grandes centros de nuestra industria y atormentada civilización y con las más lejanas y humildes provincias del cristianismo, donde los legionarios de la verdad evangélica sostienen diariamente las batallas de la fe.

La voz de la radio, que sirve al naufrago para pedir socorro y acelera en la vida humana el ritmo de las industrias y de las obras, es utilizada hoy por el navegante que ha vencido las borrascas de la historia y que lleva los socorros de la verdad que guarda los intereses de todos los ciudadanos del espíritu. La romanidad de la Iglesia, que es la católica evangélica, se confirma otra vez con la transmisión de la palabra del Papa, que es maestro de la verdad divina y es Soberano del mundo universal del espíritu.

La radio, que es una de las conquistas de la ciencia que parece tocar más de cerca los signos de la inmaterialidad, es hoy exaltada por este servicio que presta a los intereses más puros y más universales de la espiritualidad del catolicismo.»

Sabe Ud. estas reglas de Urbanidad?

Cuando se da una carta para que sea entregada a un tercero, la cortesía exige que se entregue abierta; pero exige también que aquel a quien se le entrega la comisión la cierre inmediatamente que se le entrega.

En las «visitas especiales», si entra un caballero, la dueña de la casa y demás señoras permanecerán sentadas, pero los caballeros se pondrán de pies. Cuando llegue un anciano, las jóvenes se levantarán en señal de respeto y consideración.

Una vez cumplido el deber de saludar a la dueña de la casa, el visitante estrecha la mano de las personas conocidas, y la dama visitada lo presenta a los demás, no por categoría de éstos, sino por el orden de proximidad, sal-

Lea esta interesante carta de un Médico distinguido que lo receta diariamente.

Por este medio me es muy grato hacer constar que he usado el HEMO TROFAN en casos de debilidad general y anemias secundarias, habiendo obtenido un resultado muy satisfactorio en el índice de Hemoglobina y aumento de glóbulos rojos.

HEMO TROFAN puedo recomendarlo como un magnífico reconstituyente

DOCTOR ALFONSO ACOSTA
Médico y Cirujano de la Real Universidad de Bonn, Alemania.

Comité Organizador del Primer Congreso Nacional del Niño

Presidente Efectivo: Profesor don Luis Felipe González.

Vice-Presidente Licdo. don Alejandro Alvarado Quirós.

Secretario General: doctor Mario Luján.

Secretarios: Ingeniero don José Fabio Garnier y Lic. don Hernán Zamora.

Prosecretarios: Licdos. don Luis D. Tinoco h. y don Hernán Peralta.

Vocales: Profesor don Justo A. Facio, doctor don Francisco Cordero, Profesor don Miguel Obregón, Lic. don Ernesto Martín, doctores don Ricardo Marchena y don Alejandro Montero, Profesor don Carlos Luis Sáenz, Dr. don Mateo Fournier, Profesora María Isabel Carvajal, Licenciados don Claudio Cortés y don Gonzalo González.

Comisión encargada de la redacción de recomendaciones y conclusiones: Lic. don Ricardo Fournier, doctor Alfonso Acosta, señorita Lilia González, doña Auristela de Jiménez, Lic. don Abelardo Borges y don Francisco María Núñez.

De Tibás

Viene de la primera plana

para pedir auxilio en caso de que ocurra un bochínche. Llamar a la 2ª Sección de Policía, pues en este lugar no hay más que un Agente Principal y un gendarme que no son suficientes para apaciguar cualquier disturbio que ocurra de vez en cuando, o en caso de un siniestro, pedir auxilio al cuerpo de Bomberos.

2º Otra necesidad apremiante de este distrito es la luz pública; por lo menos se debe colocar un faro en el punto de las cinco esquinas y otro en el centro de la Plaza «Ricardo Jiménez», como también es de mucha necesidad colocar una bomba de luz eléctrica en el puente de la Quebrada de Cangrejos, pues en ese lugar varios malvados se apostan para asaltar a las mujeres que viajan después de las seis de la tarde, por motivo de que algunas de éstas trabajan en la ciudad. Hace más o menos seis meses asaltaron a una muchacha llamada Marina Sbravatti y a una viejecita que venía de

Passa a la cuarta plana

CONCURSO INTERNACIONAL

Kodak

de \$ 100,000 oro americano
PARA LOS AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA

Informes en la

LIBRERIA LEHMANN (SAUTER & Co.)

Apartado 147.

Teléfono 2040

Lo que urge hacer para remediar las irregularidades del Gobierno local de San José

1º.—Es necesario que el Congreso dicte una ley que fije a las municipalidades un máximo de tarifa de impuestos, como ya existe en materia de cloacas, pues no es natural ni lógico que en tanto que al mismo Gobierno nacional, la ley le marca un límite para el cobro del impuesto de tributación territorial, a la Municipalidad se le deja la puerta ancha y las manos libres para aumentar los tributos a medida que aumentan los derroches y las deudas. Es tal la avaricia municipal en el cobro de impuestos que el pobre ya no puede tener su casita propia, pues se ve imposibilitado para pagar los excesivos impuestos que pesan sobre la propiedad urbana, de tal manera que muchos pobres se ven obligados a vender sus casas de habitación.

2º.—Es necesario hacer una revisión de las tarifas de impuestos municipales para suavizarlos de acuerdo con las actuales circunstancias de crisis mundial, pues en estos tiempos que son de penuria para todo el mundo, no se justifica ni el aumento de las cargas tributarias, ni siquiera el mantenimiento de los actuales impuestos que por lo excesivos ya pesan demasiado sobre las espaldas de los contribuyentes. Hay que tomar en cuenta que la propiedad urbana, además de haber sufrido una desvalorización considerable, está en un 90% hipotecada, los alquileres han sufrido una baja considerable, el comercio y las industrias están en bancarrota. Para casas de vecindad de alquiler de un solo dueño, deben concederse un número de ramificaciones de cañería y tasas de cloaca no menor de tres por cada paja de agua y conexión de cloaca.

Las tarifas del Mercado Municipal deben ser rebajadas para abaratar la vida en beneficio del pueblo. Por su empecinamiento en elevar las tarifas, la Municipalidad es la responsable del encarecimiento de los artículos de primera necesidad.

Para el cobro del servicio de cloacas la Municipalidad ha estado aplicando una tarifa ilegal sin aprobación del Poder Ejecutivo, (Ley de Hacienda Municipal, artículo 12) y ha estado dando a la ley una interpretación arbitraria y dura para el contribuyente, de tal manera que podría ser obligada judicialmente a devolver a los contribuyentes el

dinero cobrado desde la fecha de instalación de las cloacas, con lo que se vería en grave aprieto.

La ley N° 27 de 24 de julio de 1918 facultó a la Municipalidad para establecer un impuesto de cloacas de ₡ 6.00 trimestrales para casas de habitación y ₡ 12.00 trimestrales para establecimientos comerciales que requieran varias instalaciones. Pero dicha ley no autoriza a la Municipalidad para cobrar, sin la aprobación ejecutiva, por los servicios ramificados, ni para fijar el número de tasas que deben instalarse sobre cada conexión, ni para aplicar el máximo de impuestos a las casas de comercio que no usen más de una instalación. La Municipalidad, debe, pues, legalizar su situación al respecto, creando una tarifa equitativa y justa y someterla a la aprobación del Poder Ejecutivo.

3.—Es necesario hacer una reorganización de los servicios municipales, simplificándolos e introduciendo economías en el presupuesto de gastos, suprimiendo empleos innecesarios y oficinas inútiles como la de Reclamos y Servicios, cuyas funciones incumben a la Intendencia, según la ley que la creó, que en su artículo 9º, inciso 13, entre las obligaciones del Intendente dice: «Someter a la superior aprobación de la Municipalidad las resoluciones que dicte en las solicitudes y RECLAMOS que ocurran». La economía obtenida se invertirá en obras de saneamiento.

4º.—Una vez fijados los impuestos municipales, en forma justa y equitativa, se procederá a suprimir la Municipalidad y a nacionalizar la capital, lo que significará una enorme economía y un gran alivio del peso de ese enorme fardo de impuestos con que los contribuyentes sostienen ese inútil y costoso treu municipal.

Con lo que se gasta actualmente en oficinas y sueldos de lujo y otros despilfarros,—más de..... ₡ 50,000—al mes, se puede dar trabajo a muchos obreros en obras de saneamiento. Pronto nos ocuparemos del tema de la nacionalización.

Unos contribuyentes

Anunciar

es vender

De Tibás

Vien de la tercera página

la ciudad de vender flores. La tal quebrada queda distante de San Juan y Cinco Esquinas que no es posible que ninguna de las autoridades de ambos pueblos pueda acudir a tiempo a prestar auxilio inmediatamente a los asaltados y capturar a los malhechores.

3° Otra necesidad no menos premiante es una Iglesia o ermita, pues si en el barrio México se piensa hacer una capilla próxima al templo de la Merced, con cuánta más razón debe tenerla Cinco Esquinas que dista un kilómetro y medio de los dos templos parroquiales de San Juan y la Iglesia del Carmen. Creemos que teniendo un templo en en Cinco Esquinas no se menoscabaría en nada a las parroquias referidas, pues sabido es que los matrimonios y bautizos tienen que efectuarse en las parroquias; así es que no vemos que se le haga daño a éstas. Ya no muy tardado se celebrará el primer turno para principiar los trabajos del templo y se están dando medidas para nombrar la Junta Edificadora.

Tuvimos el gusto de visitar la hermosa escuela de Colima hecha por el esfuerzo y entusiasmo de un solo hombre: don Rafael Vargas Quirós. Ojalá todos los pueblos de la República tuvieran un benefactor como el señor Vargas Quirós el espíritu altruista en bien de la niñez y amante del progreso de su pueblo, y sin embargo, la humanidad es desagradecida; siempre se le paga con la ingratitud, como dijo el hidalgo manchego «donde quiera que está la virtud en eminente grado, es perseguida». El peor mal, es la envidia.

Corresponsal ambulante

Contra las ejecuciones en Rusia

La Delegación en el Extranjero del partido social-demócrata-obrero ruso ha dirigido un llamamiento a todos los partidos socialistas del mundo, de que daremos aquí varios extractos:

«Queridos camaradas:

Una nueva ola de terror, de una crueldad increíble, se ha extendido en nuestro país. Cada día presenciarnos arrestos en masa de obreros y de intelectuales, deportaciones y ejecuciones sin fin. Docenas de millares de «koulaks» han sido ejecutados el invierno último; centenares de millares de obreros y de campesinos fueron deportados. Las informaciones oficiales hablan de 166 000 detenidos en los campos de concentración.

Cuanto más se reduce la base de la Dictadura, el «crash» de los fantásticos planes económicos del Gobierno es más evidente; cuanto más amenaza el hambre a los pueblos y a las ciudades, más se desencadenan las convulsiones de terror.

El complot descubierto por la G. P. U., y la ejecución de 48 funcionarios soviéticos en Moscú el 24 de septiembre, aclaran el estado de cosas actual.....

De acuerdo con el pensamiento fundamental del llamamiento de Primero de mayo de la Internacional Socialista obrera, rogamos a todos los partidos hermanos, a todas las Secciones de la Internacional, que luchen contra el terror, contra los fratricidios, contra las ejecuciones en masa, contra la pena de muerte, contra la supresión de todos los derechos políticos y humanos en la U. R. S. S. emplando todos los medios

de que dispongan: Prensa Parlamentario, propaganda pública, etc., etc.

El Congreso del partido social demócrata de Checoslovaquia ha votado, por aclamación, la moción siguiente con motivo de la nueva ola de terror en Rusia:

«El Congreso protesta con indignación por las ejecuciones en masa, que han llegado a ser en la Rusia de los Soviets un acontecimiento ordinario.

El Congreso ve en esta ola de terror sangriento una tentativa de la Dictadura bolcheviquista de cargar a los que ella llama saboteadores con la responsabilidad de la quiebra de la política utópica, que condena en el año trece de la revolución a la esclavitud, a la miseria y al hambre de las masas trabajadoras.»

«La Germania,» órgano del Centro alemán, publica una vigorosa protesta contra las recientes ejecuciones de intelectuales en la Rusia soviética. El periódico especifica que se ha detenido y ejecutado a sabios que habían consagrado todas sus fuerzas a su país. Insiste en el hecho de que cada vez está más claro, que ninguna actividad científica que necesite una partícula de libertad es posible bajo el régimen actual. La protesta está firmada por numerosos representantes de la Ciencia, de la Literatura, del Arte y de los Centros técnicos alemanes. Figuran, entre otros, los nombres de los sabios Plank, Kahl, Gaber; del músico Furtwangler, del pintor Liebermann y de los escritores Heinrich Mann y Jakob Wassermann.

ODILIE.....

En su novenario

En su sólo nombre había una música delicada y dulce como un lejano eco del cielo, como un preludio de ángeles.....

Y en sus ojos, de mirar paciente y plácido como los de los que viven vida interior, había un encanto de paz y de bella armonía espiritual; revelaban el poema de ternuras que ardía dentro de su corazón, que fue nido de calladas virtudes, de honda piedad cristiana y de humildes afectos íntimos, que hicieron de su vida un dechado de bondades y de larguezas dignas de una princesa magnificente como la infortunada Olga, o bien de una reina de corazón nazareno como el de aquella dulce Isabel de Hungría, que sólo tuvo manos para unirlos en santa oración, para enjugar lágrimas y derramar el suave bálsamo de su santa y divina caridad.

Por eso, en este día de amarga y de profunda queja, que nubla con sus sombras el miraje de

Cultos Religiosos en la Parroquia La Merced

Domingo 26 a sábado 2 de mayo de 1931

Domingo 26 (Cuarto domingo)

Misas: 5, 6, 7, 8, 10 con plática.

REUNIONES: Capítulo de TERCIARIAS de 2-3

» Capítulo de TERCARIOS de 4-5

Conferencia de San Vicente de Paul de 6½-7

7 p. m. Rosario, Catecismo de adultos y Bendición.

Lunes 27

Misa (con color del día) por la finada señorita María Isabel Serrano.

Martes 28

7 hs. Misa rezada con dobles por el finado Francisco Sedó.

Miércoles 29

8 hs. Misa fúnebre por la finada Anita Granados.

Jueves 30

5½ Misa al Santísimo Sacramento por doña Mariana de Casasola.

Viernes 19 de mayo (Primer Viernes)

5½ Misa al Smo. Corazón de Jesús (intenciones de doña Julia de Núñez.)

7 hs. Misa del Apostolado de la Oración.

Sábado 2 (Primer Sábado)

5½ Misa a la Inmaculada de las Hijas de María.

7 hs. Misa a Nuestra Señora de Mercedes por la Madre Patria Española.

Advertencia: Durante el mes de mayo, habrá todos los días misas rezadas a las 6 horas de la Inmaculada, por ser el Mes de las Hijas de María.

nuestro espíritu, nuestras lágrimas también se unen a las de su esposo, que vio en un instante destrozado el tibio y muy blando rincón de sus ilusiones y de sus afectos; a las de sus padres, que lloran, con lágrimas de infinita afición, la rápida partida de la hija predilecta que supo poner un beso de amor y de consuelo en cada quebranto de la vida, y transformar en búcaro cada espina de ingratitud y de encono, que sin misericordia no han dejado de clavarse en aquellos corazones plenos de bondad y de sentimiento, que la pasión y el odio incomprensivo de unos escarnece, aun en estas terribles horas de amargura, que habían de ser sagradas y santas como todos los dolores y todas las lágrimas.....

Pero no; acallen sus gritos los rencores y dejemos que pase el cortejo enlutado y melancólico de la noble señora, que se durmió para siempre en su lecho de rosas y olandas; pliéguense las almas en lo secreto de su ritmo y comprendamos este supremo dolor, esta queja honda e indescriptible que pasa como un abismo de tristezas por el corazón de estos padres, que dejaron sobre los labios yertos y mustios de la muerta amada todas sus dichas y alegrías, porque ya nunca volverán a brillar en sus abatidos es-

píritus que lloran la eterna partida de la dulce Odilie, que resignada aceptó la muerte llevándose la tristeza de dejar a su encantadora Virginia, que sólo sabrá del recuerdo amable de su mamacita, de sus besos, de sus caricias y de sus ternuras, ternuras de madre abnegada como aquellas de que nos habla el Evangelio.

Así fue su vida: un reguero de bondades, de virtudes y de suaves afectos que hicieron de su alma tersa y lánguida como los crepúsculos, un surtidor de las aguas ricas de la gracia, que transparentaron su belleza en el delicado encanto de aquella sonrisa amable y gentil que todos conocimos.

Por eso, por ese recuerdo imborrable que se grabó tan hondo en nuestros corazones, porque fue generosa y noble y llena de caridad como la princesa Olga y la reina Isabel, y porque sólo mieles de amor y de bondad destiló su corazón, doblen las tristes campanas, susurren su queja y su tierna plegaria las almas, cauten los ángeles su triunfo y manos piadosas rieguen de flores y de perfume su tumba, como un sentido tributo de afecto sincero y hondo a la dulce señora que tan tempranamente se durmió en la eterna sombra de la muerte.

STENIO SOREL

Colorantes SUNSET

20 colores distintos



Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA